

Stärkung des Demokratiemobils - Schaffung weiterer Planstellen

Eingebracht vom Ausschuss A1 über den Erweiterten Vorstand

Antrag Nr. 48-23-26

Vollversammlung vom 10.06.2024

I. Antrag:

Der Migrationsbeirat möge beschließen:

1. Die Landeshauptstadt München wird gebeten zu überprüfen, ob die hohe Nachfrage für das Demokratiemobil eine Erhöhung der Planstellen (Derzeit 0,5 Stellen) auf 3,0 Stellen notwendig macht.
2. Das Demokratiemobil wird in Kooperation mit dem Migrationsbeirat und der Fachstelle für Demokratie insoweit weiterentwickelt, dass künftig auch Migrationsthemen ebenfalls Berücksichtigung finden.

II. Begründung:

Das Demokratiemobil des Kreisjugendrings München-Stadt leistet seit dessen Einrichtung einen wertvollen Beitrag zur Stadtgesellschaft. So wird den Bürger*innen die Möglichkeit gegeben, sich nachhaltig zu den Themen Demokratie, Teilhabe und Menschenrechte zu informieren. Dieses geschieht insbesondere durch niedrigschwellige Mitmachangebote. Angezielt ist vor allem auch Menschen zu erreichen, die von sich aus keine Formate politischer Bildung aufsuchen können oder würden.

Das vorhandene Personal (Haupt- und ehrenamtlich) erreicht schon heute mit 0,5 hauptamtlichen Stellen viele Bürger*innen Münchens. 2023 wurden allein auf 11 Einsätzen während der Tour vor der Landtags- & Bezirkswahl 1.450 Menschen erreicht. Drum herum war die Demokratie-Feuerwehr 10 weitere Male im Einsatz. Mit einer Ausweitung der Stellen könnte das Demokratiemobil noch effektiver die Münchner Stadtgesellschaft informieren und zu Bildung im Bereich Demokratie beitragen.

Der Migrationsbeirat schätzt und anerkennt das Engagement der Haupt- und Ehrenamtlichen beim Demokratiemobil. Daher sehen wir es als wichtig an, dass dieses wertvolle Projekt gestärkt wird.

III. Beschluss

Der Antrag wird wie folgt geändert und mehrheitlich beschlossen:

„Der Migrationsbeirat möge beschließen:

1. Die Landeshauptstadt München wird gebeten zu überprüfen, ob die hohe Nachfrage für das Demokratiemobil eine Erhöhung der Planstellen (Derzeit 0,5 Stellen) auf 3,0 Stellen notwendig macht.
2. Das Demokratiemobil wird in Kooperation mit dem Migrationsbeirat und der Fachstelle für Demokratie insoweit weiterentwickelt, dass künftig auch Migrationsthemen ebenfalls Berücksichtigung finden.“

gez.
Dimitrina Lang
Vorsitzende

gez.
Lara Galli
1. Stellvertretende Vorsitzende

gez.
Arif Abdullah Haidary
2. Stellvertretender Vorsitzender